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La Spezia

Tutto Liguria

Spazio all’agroecologia
contro la crisi climatica
L’iniziativa presentata
a Groppo di Manarola
nell’evento organizzato
dal Parco Cinque Terre

GENOVA

Il vaccino antinfluenzale? Si fa-
rà nelle farmacie. Semaforo ver-
de della giunta ligure, su propo-
sta del presidente Giovanni To-
ti, all’accordo regionale con i
rappresentanti delle farmacie
Federfarma e Assofarm per la
campagna di vaccinazione an-
tinfluenzale 2022-2023, rivolta
alla popolazione over18 nell’am-
bito della ‘farmacia dei servizi’.
L’accordo prevede l’organizza-
zione di punti di vaccinazione
territoriale presso le farmacie o
in altri locali idonei nelle vicinan-
ze delle farmacie stesse. Le far-
macie saranno impegnate an-
che nella sensibilizzazione ver-
so la popolazione, non solo dif-
fondendo materiale informativo
predisposto in collaborazione
con Alisa ma anche con un’atti-
vità di counseling sull’importan-
za della vaccinazione antinfluen-
zale per estendere il consenso
da parte dei cittadini.
La Liguria è stata la prima, lo
scorso anno, a sottoscrivere un

analogo accordo «che voglia-
mo rinnovare anche quest’anno
— afferma Toti — nella consape-
volezza del ruolo cardine delle
farmacie che sono state al no-
stro fianco durante la campa-
gna di vaccinazione contro il Co-
vid-19 e lo saranno anche nei
prossimi mesi per la vaccinazio-
ne antinfluenzale: è un’opportu-
nità straordinaria per i nostri cit-
tadini, soprattutto i più fragili,
per effettuare la vaccinazione

contro l’influenza in modo co-
modo, semplice e veloce, nella
farmacia vicina a casa».
In questa direzione va anche la
possibilità per i cittadini di pre-
notare il vaccino antinfluenzale
non solo attraverso i canali tradi-
zionali «ma anche attraverso la
piattaforma di Liguria Digitale
Prenotovaccino, utilizzata con
successo per la prenotazione
del vaccino anti covid». La pre-
notazione sarà possibile da do-

mani, 14 ottobre, mentre la som-
ministrazione partirà da lunedì
prossimo, 17 ottobre: ci si potrà
vaccinare in farmacia, dal pro-
prio medico di medicina genera-
le o dal pediatra oppure nei cen-
tri vaccinali delle Asl su tutto il
territorio.
«Non dobbiamo sottovalutare il
virus dell’influenza — prosegue
Toti — che rappresenta un rile-
vante problema di sanità pubbli-
ca e può determinare conse-
guenze anche gravi nei soggetti
maggiormente esposti ai rischi
di complicanze». L’anno scorso
in Liguria è aumento sensibil-
mente il numero di cittadini vac-
cinati contro l’influenza, arrivan-
do al 68,4% (contro il 51,7% del-
la campagna 2019-2020). «L’in-
vito che rivolgo ai cittadini, che
hanno già risposto in modo as-
solutamente positivo e respon-
sabile alla campagna di vaccina-
zione contro il Covid, è di vacci-
narsi assolutamente anche con-
tro l’influenza».
«Con la prossima partenza dei
vaccini antinfluenzali la rete del-
le farmacie liguri — sottolinea

Elisabetta Borachia, presidente
di Federfarma Liguria — confer-
ma il suo ruolo di presidio sanita-
rio territoriale perfettamente in-
serito nel sistema sanitario re-
gionale. Le farmacie liguri con i
loro servizi, il cui numero è in
progressivo aumento grazie an-
che ai recenti accordi raggiunti
con le istituzioni locali, garanti-
scono equità di accesso alle cu-
re, prossimità e capillarità. Le
vaccinazioni antinfluenzali in
farmacia si affiancheranno a
quelle anti-Covid, un servizio
che viene effettuato nelle farma-
cie liguri dall’inizio della pande-
mia».
Regione Liguria ha stanziato
quest’anno oltre 5,8 milioni di
euro (5.871.240 euro) per l’ac-
quisto di 528mila dosi di vacci-
no antinfluenzale.
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CINQUE TERRE

Più ‘bio’, maggiore qualità e
coesione territoriale: sono que-
ste le caratteristiche della
agroecologia che costituisce
un modello per le aree protette
contro la crisi climatica e la per-
dita di biodiversità. Argomenti
affrontati alla Cantina Coopera-
tiva Cinque Terre a Groppo di
Manarola, nel corso dell’evento
organizzato dal parco nazionale
Cinque Terre e da Federparchi,
nell’ambito degli incontri temati-
ci precongressuali della Federa-
zione delle aree protette. La bio-
diversità nelle aree agricole con-
tinua a diminuire soprattutto a

causa del processo di intensifi-
cazione e di specializzazione
delle pratiche agricole nelle
aree più fertili e di un graduale
abbandono dell’agricoltura
estensiva, in particolare nelle
aree rurali marginali. A questo si
aggiungono gli effetti di fattori
esterni all’agricoltura tra cui il
consumo di suolo, la frammen-
tazione degli habitat e l’introdu-
zione delle specie alloctone.
L’agroecologia è l’applicazio-
ne della scienza e dei principi
ecologici ai sistemi agricoli. Pro-
muove pratiche agricole fonda-
te su principi ecologici come
l’equilibrio tra parassiti e nemici
naturali, l’utilizzo di composti
naturali e la conservazione delle
sementi, utilizzo delle risorse na-
turali e tutela della biodiversità.
In campo agricolo l’azione delle
aree naturali protette ha per-
messo di aumentare le produzio-

ni tipiche e biologiche, le certifi-
cazioni ambientali ed i ricono-
scimenti internazionali per aver
salvato dall’estinzione specie a
rischio e integrato l’ecoturismo
con le attività agricole. Presenti
all’evento il presidente del Par-
co Donatella Bianchi, per Feder-

parchi il presidente Giampiero
Sammuri, il vice Agostino Ago-
stielli e Antonio Nicoletti della
giunta esecutiva. A fine evento
la tavola rotonda cui hanno par-
tecipato Cia Liguria, Coldiretti,
Legacoop agroalimentare, Wwf
Italia, Legambiente e Parco.

Il vaccino antinfluenzale si farà in farmacia
Firmato l’accordo fra Regione e associazioni di categoria. Le prenotazioni al via da domani, da lunedì poi partirà la somministrazione

Il vaccino contro l’influenza si farà nelle farmacie (foto d’archivio)

NUMERI

L’iniziativa riproposta
per il secondo anno
Stanziati 5,8 milioni
per 528mila dosi

TURISMO

Blitz della Finanza
in undici ‘b&b’
abusivi o irregolari

Undici bed&breakfast del
tutto abusivi o con
irregolarità sono stati
scoperti ieri dalla Guardia
di Finanza di Savona, nel
corso di un controllo sulle
strutture ricettive dei
Comuni di Savona, Celle
Ligure, Varazze, Albisola
Superiore e Noli. Sono
state constatate
numerose irregolarità. In
un caso è stato rilevato
che due cittadini italiani
gestivano una B&B
completamente abusivo.
In un altro, un immobile
ad uso turistico era stato
dato in affitto senza la
prevista comunicazione
alla Regione Liguria.

Un momento dell’evento organizzato dal Parco nazionale Cinque Terre
e Federparchi alla Cantina Cooperativa Cinque Terre a Groppo di Manarola
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È stato uno dei ‘generali’ della
cabina di regia ligure chiamata
a fronteggiare la pandemia di
Covid, da ieri è ufficialmente as-
sessore alla sanità della Regio-
ne Liguria. Ieri mattina, l’asse-
gnazione formale della delega
ad Angelo Gratarola, già diretto-
re dell’Unità operativa di aneste-
sia e rianimazione e direttore
del Dipartimento emergenza e
accettazione dell’Ospedale poli-
clinico San Martino, nonché
coordinatore del Dipartimento
interaziendale dell’emergenza
urgenza di Alisa. «La scelta di
Gratarola è stata condivisa da
tutti i partiti che compongono
la maggioranza di governo della
Regione e in particolare la sele-
zione del profilo più adatto è sta-
ta portata avanti con un costan-
te dialogo con gli alleati in mo-
do da arrivare, oggi, all’affida-
mento dell’incarico al professio-
nista che rappresenta la miglio-
re sintesi tra capacità, esperien-
za e condivisione del progetto»
fanno sapere dalla Regione.
«È giunto il momento che vi sia
un assessore tecnico in grado
di seguire al meglio l’attuazione
degli ambiziosi piani che interes-
seranno la sanità ligure nei pros-
simi anni. Si tratta di un tecnico,
una figura di alto profilo profes-
sionale – afferma Toti– che, gra-
zie alle sue competenze e alla
sua esperienza siamo certi sa-
prà non solo affrontare le sfide
future, ma anche guidare, in
continuità con l’azione messa in
campo fino ad oggi, lo sviluppo
e l’attuazione del nuovo piano
sociosanitario e del Pnrr. Nessu-
no si aspetti un cambio di linea
politica sulla sanità. I grandi pia-
ni di sviluppo e razionalizzazio-
ne andranno avanti così come
sono stati concepiti. Nei prossi-
mi mesi e nei prossimi anni infat-
ti la nostra sanità si troverà ad af-
frontare una serie di trasforma-
zioni epocali, a partire dal poten-
ziamento di tutta la medicina
territoriale nell’ambito del Pnrr
fino alla realizzazione degli
ospedali di Taggia e del Feletti-
no». Il presidente Toti ieri nel
frattempo ha firmato il decreto
per la riassegnazione delle dele-
ghe, dopo le dimissioni degli as-
sessori Ilaria Cavo e Gianni Berri-

no eletti in Parlamento. Toti tie-
ne la delega a cultura e spetta-
colo mentre, ad interim, assu-
me tutte le deleghe di Berrino,
in attesa della nomina del nuo-
vo assessore al lavoro, traspor-
ti, rapporti con le organizzazio-
ni sindacali, turismo e grandi
eventi. L’assessore Marco Scajo-
la assume invece le deleghe a

formazione, orientamento e pro-
grammi comunitari di compe-
tenza. Le politiche giovanili, la
scuola e l’università sono state
assegnate all’assessore Simona
Ferro. Politiche socio sanitarie e
terzo settore, vanno all’assesso-
re Giacomo Giampedrone. Tutti
gli assessori mantengono an-
che le deleghe già in essere.

Politica e incarichi

Il presidente della Regione Giovanni Toti insieme all’assessore Angelo Gratarola

Gratarola ora è assessore
«La linea resta la stessa»
Toti spiega la scelta: «Nome condiviso da tutti i partiti della maggioranza»
Firmato il decreto per la riassegnazione delle deleghe. L’assetto della giunta

GLI SPEZZINI

Il governatore tiene
cultura e spettacoli
A Giampedrone vanno
politiche sociosanitarie
e terzo settore
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Al via la campagna vaccinale 
contro l�influenza. Da lunedÏ 
anche gli spezzini potranno 
vaccinarsi. Quest�anno la vac-
cinazione potr‡ essere effet-
tuata dai medici di famiglia 
oppure in farmacia. Sar‡ inol-
tre possibile effettuare l�an-
tinfluenzale nell�hub di Sar-
zana a partire dal 19 ottobre, 
ma soltanto in concomitanza 
con la quarta dose. In pratica 
non saranno utilizzati gli am-
bulatori sul territorio dell�I-
giene pubblica come accade-
va in passato. 

A  Sarzana  sar‡  possibile  
vaccinarsi contro l�influenza 
solo il lunedÏ, mercoledÏ e ve-
nerdÏ esclusivamente in abbi-
namento con la quarta dose 
di vaccino contro il Covid de-
stinato alle fasce protette. Le 
prenotazioni avvengono sul 
portale PrenotoVaccino. Ali-
sa ha messo a disposizione 
della  Spezia  61249  vaccini  
contro l�influenza. Al momen-

to Asl5 ne ha richiesti 42800. 
´Occorre soprattutto puntua-
lizzare  che  la  vaccinazione  
antinfluenzale Ë importante 
per i soggetti fragili indipen-
dentemente da quella per il 
Covid -19. Le due patologie 
sono assolutamente concor-
renti e autonome o spiega il 
direttore  generale  di  Asl5,  

Paolo Cavagnaro - » bene ri-
cordare,  infatti,  che  prima  
della pandemia abbiamo avu-
to due inverni in cui le perso-
ne fragili hanno contratto l�in-
fluenza e alcuni sono finiti in 
ospedale con sintomi impor-
tanti: tanti ne abbiamo cura-
ti, in alcuni casi, purtroppo, 
ci sono stati anche decessi. » 

sempre possibile, in ogni ca-
so, associare le due vaccina-
zioni per chi lo desidera. Il  
consiglio Ë quello di rivolger-
si al proprio medico di fami-
glia poichÈ Ë il professionista 
che conosce meglio di altri la 
storia del suo paziente, la sua 
patologia ed eventualmente 
le sue comorbidit‡. Per que-

sto motivo la scelta quest�an-
no Ë stata di puntare molto 
sui medici curanti - con cui, 
fin da luglio, abbiamo colla-
borato per programmare la ri-
chiesta dei vaccini - e sull�im-
portante apporto delle farma-
cie. Asl5 Ë comunque pronta, 
qualora ci fosse necessit‡, ad 
intervenire ed integrare il ser-
vizio con la struttura di Igie-
neª. Per quanto riguarda le 
farmacie spezzine l�accordo 
con la Regione prevede l�or-
ganizzazione di punti di vac-
cinazione territoriale presso 
le farmacie o in altri locali ido-
nei nelle vicinanze delle far-
macie stesse. Le farmacie sa-
ranno impegnate anche nella 
sensibilizzazione verso la po-
polazione,  non  solo  diffon-
dendo materiale informativo 
predisposto in collaborazio-
ne con Alisa ma anche con 
un�attivit‡  di  counseling  
sull�importanza della  vacci-
nazione  antinfluenzale  per  
estendere il consenso da par-
te dei cittadini. 

Visto  il  permanere  della  
pandemia, l�Organizzazione 
Mondiale della Sanit‡ ricor-
da che la vaccinazione antin-
fluenzale  Ë  raccomandata  
nella fascia di et‡ compresa 
tra i 6 mesi e i 6 anni, anche al 
fine di ridurre la circolazione 
del virus influenzale fra gli  
adulti e gli anziani. Inoltre, al 
fine di facilitare la diagnosi 
differenziale nelle fasce d�et‡ 
di maggiore rischio di malat-
tia grave, la vaccinazione an-
tinfluenzale Ë fortemente rac-
comandata e puÚ essere offer-
ta gratuitamente nella fascia 
d�et‡ 60-64 anni. �
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Il Covid non arretra. Ieri Asl5 
ha refertato 202 nuovi tam-
poni positivi mentre gli spez-
zini contagiati sono quasi 2 
mila. Per la precisione ieri se-
ra erano 1947 e il numero pa-
re essere destinato ad aumen-
tare. Negli ospedali della pro-
vincia i ricoverati positivi so-
no saliti a 43: uno in pi˘ ri-
spetto  al  giorno  prima.  Di  
questi  37  sono  ricoverati  
all�ospedale San Bartolomeo 
di Sarzana e 6 all�ospedale 
della Spezia dove un pazien-
te si trova in Terapie Intensi-
va.

La nuova campagna vacci-
nale contro il  Covid per la  
somministrazione della quar-
ta dose Ë stata aperta anche a 
tutti gli over 12 e a disposizio-
ne ci sono due nuovi vaccini 
bivalenti: il primo per contra-
stare la sotto variante Omi-
cron 1 e il secondo per la Omi-
cron4-5. Anche alla Spezia, 
seguendo il trend nazionale 
le vaccinazioni che riguarda-
no le quarte dosi sono in leg-
gero aumento. Su questo ar-
gomento in Asl5 si registra 
un cauto ottimismo. 

Ma la strada Ë ancora lun-
ga. Bisogner‡ vedere quante 
persone accetteranno di vac-
cinarsi per l�influenza insie-
me con la somministrazione 
della quarta dose del vaccino 

anti  Covid.  Una  possibilit‡  
messa a disposizione dalla re-
gione Liguria.

Ma oltre  all�aumento dei  
casi positivi anche alla Spe-
zia Ë in aumento il numero di 
persone che hanno avuto il 
Covid e che hanno sviluppa-
to il Long Covid. Un proble-
ma che sta diventando serio 
che comporta una variet‡ di 
sintomi a medio e lungo ter-
mine  come  affaticamento,  
mancanza di respiro e man-
canza  di  concentrazione  
mentale. Sintomi che inizia-
no a manifestarsi dopo uno, 
ma anche due mesi dal mo-
mento del contagio che mol-
to spesso fanno molto preoc-
cupare i pazienti. Una condi-
zione che, a quanto pare, col-
pisce pi˘ le donne rispetto 
agli  uomini.  Nel  frattempo 
l�attenzione resta alta. �

S. COLL. 

Per lȅattivit‡ del consorzio

Immobili della Asl,
il Canale lunense
ottiene 24 mila euro 

Giovane effettua un tampone

VAL DI MAGRA

Non sono solo gli utenti della 
Val di Magra ad aver ricevuto 
il bollettino per il Consorzio di 
bonifica e di irrigazione del Ca-
nale Lunense in scadenza nei 
giorni scorsi, ma anche Asl5. 
Per gli immobili della Sanit‡ 
pubblica locale posti nel Co-
mune di Sarzana dove di trova 
anche l�ospedale San Bartolo-
meo Asl5 ha pagato un bolletti-
no dell�importo di poco meno 
di 24 mila euro. Oltre al San 
Bartolomeo un altro immobile 

di grandi dimensioni Ë quello 
che ospita la Casa della Salute 
di via Paci realizzata nel vec-
chio  ospedale  della  citt‡.  Si  
tratta  di  un  balzello  che  da  
sempre fa parecchio discutere 
in Val di Magra.

Il tributo di bonifica applica-
to dal Canale Lunense si deve 
pagare, in quanto Ë una presta-
zione dovuta come di recente 
ha stabilito una sentenza della 
Corte di Cassazione dando ra-
gione al Consorzio di Sarzana, 
bocciando l�istanza avanzata 
da un residente. 

La Cassazione ha inoltre evi-
denziato che compete al pro-
prietario dimostrare l�eventua-
le mancanza di beneficio rice-
vuto dall�attivit‡ del Consor-
zio. In definitiva ha ribadito 
che per un immobile all�inter-
no del comprensorio consorti-
le, quando esiste un piano di 
classifica approvato, l�imposi-
zione dei tributi Ë legittima. Le 

entrate tributarie del Canale 
Lunense per le manutenzioni 
dei colatori di bonifica e della 
rete irrigua ammontano a cir-
ca 1,5 milioni, somma riparti-
ta tra circa 15 mila consorziati 
che possiedono campi e fabbri-
cati nel vasto comprensorio in 
cui si estende la rete d�acqua 
del Canale Lunense: la Val di 
Magra da Luni a Sarzana, e par-
zialmente a Lerici, Aulla, Fo-
sdinovo, oltre in una piccola 
porzione di Carrara. Il Consor-
zio di bonifica e irrigazione del 
Canale Lunense ha una lunga 
storia e da sempre ha ricoper-
to sul territorio un ruolo rile-
vante, ha il compito di realizza-
re e mantenere un ambiente fi-
sico idoneo al progresso pro-
duttivo, oggi pi˘ che mai in 
continuo  adeguamento  alle  
mutevoli esigenze del territo-
rio e alle nuove regole di svi-
luppo sostenibile. �
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consiglio regionale

Oss licenziati a maggio,
interrogazione
sui tempi di riassunzione

NUMERO UNICO
EMERGENZE 112

FARMACIE APERTE 

24 ORE SU 24

La Spezia:
Bedini, via Prione
Sarzana
Castagnini, via Bertoloni
Lerici
Ghigliazza, via Mantegazza 
(SanTerenzo)
Portovenere
Balzarotti, via Garibaldi
Vezzano Ligure e Arcola
Federici (Arcola a chiamata)
Levanto
Zoppi, via Garibaldi
Val di Vara
Val Di Vara (RiccÚ)
Varese Ligure
Basteri
Luni
Filippi, via Aurelia (Dogana)
S. Stefano Magra
Salvan

OSPEDALI

La Spezia
SantȅAndrea 0187-533.111
Sarzana
San Bartolomeo 0187-6041
Levanto
San NicolÚ 0187-800.409 
e 410

GUARDIA MEDICA

Dalle 20 alle 8 nei feriali; 
dalle 8 del giorno prefestivo 
alle 8 del giorno successivo 
al festivo: 0187-026198

Guardia medica dentistica
(festivi ore 9-18): 
0187-515715

Un pensionato si sottopone a vaccino antinfluenzale 

il bollettino

Covid, casi in salita
Ora sono 202
i nuovi positivi

Il Canale Lunense

LA SPEZIA

Il gruppo del Pd in Consiglio 
regionale della Liguria ha in-
viato un�interrogazione al pre-
sidente per conoscere i tempi 
per le assunzioni del bando 
degli Oss promesso, licenziati 
alla fine di maggio. ́ Nella Leg-
ge di Bilancio per l�anno 2022 
era  stato  inserito  l�emenda-
mento Rossomando che pre-
vede che ipossono, anche al fi-

ne di reiternalizzare i servizi 
appaltati, in coerenza con il 
piano triennale  dei  fabbiso-
gni di personale, avviare pro-
cedure selettive per il recluta-
mento del  personale  preve-
dendo la  valorizzazione an-
che attraverso una riserva di 
posti non superiore al 50 per 
cento di quelli disponibiliw o ri-
cordano i consiglieri regionali 
Davide Natale, Luca Garibal-
di, Roberto Arboscello, Enri-

co Ioculano, Sergio Rossetti e 
Armando Sanna - Le organiz-
zazioni sindacali hanno riven-
dicato che il fabbisogno di Oss 
presso l�Asl 5 Ë molto superio-
re alle 159 unit‡, come ricono-
sciuto anche dai vertici regio-
nali e spezzini della sanit‡. Il 
fabbisogno indicato Ë di 60 po-
sti per il 2022, ciÚ permette-
rebbe di stabilizzare una pri-
ma parte degli Oss che attual-
mente sono in cassaintegra-
zioneª. 

Natale ricorda come nel lu-
glio scorso i sindacati aveva-
no reiterato la richiesta alla 
Giunta di un incontro urgente 
senza avere una risposta co-
me era gi‡ accaduto. A quel 
punto una delegazione di la-
voratori, con i rappresentanti 
sindacali della Cgil, sono an-
dati in Regione e hanno incon-

trato i capigruppo del Consi-
glio regionale. Presenti gli as-
sessori Giovanni Berrino, Mar-
co Scajola e il Direttore Gene-
rale  Dipartimento  Salute  e  
Servizi Sociali Francesco Qua-
glia che avevano assicurato di 
convocare, entro il mese di set-
tembre, un tavolo tecnico-po-
litico per discutere le modali-
t‡ di avviare alla stabilizzazio-
ne una prima parte. ´Ad oggi 
non Ë stato convocato nessun 
tavolo e cosa ancora pi  ̆grave 
pare, da notizie informali di 
provenienza sindacale, che le 
assunzioni degli  Oss slittino 
nel 2023 o concludono i consi-
glieri del Pd - se cosÏ fosse le as-
sunzioni arriverebbero dopo 
la  scadenza della  cassainte-
grazione prevista per il 31 di-
cembre prossimoª. �

S. COLL.

lȅHUb di sarzana sar‡ aPerto MercoledÏ

Vaccino antinfluenzale,
lunedÏ al via la campagna
La dose potr‡ essere somministrata dai medici di famiglia oppure in farmacia
Il direttore generale Cavagnaro: ´Pronti a integrare il servizio se necessarioª
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LA PITTIMA
Si Ë insediato il nuovo assessore alla Sanit‡. Deleghe: Toti assegna il Welfare a Giampedrone

Giunta regionale, il primo giorno di Gratarola
´Se facciamo squadra usciremo dalla crisiª

IL RETROSCENA

Emanuele Rossi / GENOVA

LŽ
accessorio chiave 
per  la  scaraman-
zia da iprimo gior-
no di scuolaw dei 

parlamentari liguri Ë la cra-
vatta. Alla Camera non sa-
rebbe richiesta,  ma Ë  pur 
sempre un�occasione solen-
ne, quando il Parlamento si 
riunisce per la prima volta. 
Il neo senatore Gianni Berri-
no, noto in Regione per le 
giacche con  i  colori  sgar-
gianti, questa volta si affide-
r‡ al classico completo blu 
per entrare a Palazzo Mada-
ma. ́ Ma non garantisco per 
tutta la legislaturaª, sorri-
de. E metter‡ la cravatta ri-
cevuta in dono da Giorgia 
Meloni. Francesco Bruzzo-
ne, invece, che passa dal Se-
nato alla Camera, rispolve-
rer‡ la cravatta con il dise-
gno di un tordo bottaccio, 
che aveva indossato per la 
sua  prima  elezione  nel  
2018.  Il  grillino  Roberto  
Traversi invece non la in-
dosser‡ proprio, quasi a sfi-
dare la sorte:  ´PerchÈ or-
mai  sono  un  veteranoª,  
scherza. Ma la scaramanzia 
non Ë solo un accessorio ma-
schile: ´Io ogni volta per la 
prima  seduta  mi  vesto  a  
poisª,  racconta  Raffaella  
Paita, che esordir‡ al Sena-
to.  Ma  la  scaramanzia  si  
esprime anche nella scelta 
dell�albergo, nelle foto dei 
figli o dei genitori da mette-
re sul banco. E nell�imman-
cabile cornino: ´Me lo han-
no  regalato  al  complean-

noª, rivela Ilaria Cavo, ´per 
stavolta mi sa che lo portoª.

Sono quindici gli eletti in 
Liguria, dieci alla Camera e 
cinque al Senato. A cui si ag-
giungono  Raffaella  Paita,  
eletta in Lazio e Annamaria 
Furlan, genovese eletta in 

Sicilia. Ci sono i debuttanti 
e i veterani: il pi˘ esperto Ë 
sicuramente il ministro An-
drea Orlando (in Parlamen-
to dal 2006), ma anche Lu-
ca Pastorino si difende dal 
suo terzo mandato: ´La co-
sa bella Ë vedere i commessi 

e i  baristi  di Montecitorio 
contenti di rivedermiª, dice 
il sindaco di Bogliasco, ́ do-
mani sarÚ gi‡ al banco della 
presidenza, per fare lo scru-
tatoreª. Tra i debuttanti c�Ë 
Matteo Rosso di FdI che ha 
scelto di andare a Roma in 

auto con tutta la famiglia, 
moglie e tre figli. ´Domani 
racconterÚ la mia prima se-
duta per viverla tutti insie-
meª, promette ai suoi amici 
di Facebook. 

L�emozione  Ë  per  tutti:  
´Emozionata  e  caricaª,  si  

definisce la dem Valentina 
Ghio, che varcher‡ il porto-
ne con una stampella. ´Vo-
glio portare i temi della Li-
guria qui a Roma, a comin-
ciare da Ansaldo Energiaª. 
Prima volta anche per Luca 
Pirondini, al Senato, arriva-
to in treno: ´Ci hanno gi‡ 
chiamato insieme ai senato-
ri pi  ̆giovani perchÈ ci met-
teranno a fare i segretariª, 
rivela. L�esperienza in Co-
mune gli torner‡ utile, men-
tre difficilmente torner‡ da 
senatore a suonare nell�or-
chestra del Festival di San-
remo: ´Non vorrei agitare 
troppo  i  funzionari  della  
Raiª. 

Sente il peso della respon-
sabilit‡ Roberto Bagnasco, 
Forza Italia: ´L�altra volta 
era diverso, perchÈ sapeva-
mo di essere all�opposizio-
ne. Ora c�Ë un po� pi  ̆di pres-
sione,  anche  perchÈ  sono 
l�unico ligure in Forza Ita-
liaª. Le giornate prima del-
la prima seduta scorrono ve-
loci tra le riunioni dei grup-
pi per coordinare la linea 
politica,  i  caffË  intorno al  
Parlamento, le trafile buro-
cratiche: foto per il tesseri-
no, anagrafica, spiegazioni 
sul funzionamento del vo-
to,  registrazioni.  ´Ero  gi‡  
stata  a  Montecitorio,  ma  
certo passare dal  portone 
principale Ë un�altra cosa - 
racconta la sua emozione 
Ilaria Cavo - Ë stata una gior-
nata intensa, ma di fronte a 
quel tesserino, alla prova di 
una votazione, senti la for-
za della democrazia, non Ë 
solo una serie di trafile buro-
craticheª. �

© RIPRODUZIONE RISERVATA

Tra esordienti e conferme, oggi entrano in carica alla Camera e al Senato 17 eletti (quindici in regione, due fuori). Per tutti vince lȅemozione

Cravatte, abiti a pois e cornetti per il debutto:
la calata scaramantica dei liguri in Parlamento

IL CASO

GENOVA

P
rimo giorno da asses-
sore per Angelo Grata-
rola. ́ La Liguria mi ha 
dato tanto, anche da 

foresto. Sul piano umano e pro-
fessionale. Ora devo lasciare 
la mia icomfort zonew dell�o-
spedale per attraversare l�ocea-
no della  sanit‡ª.  La  nomina  
dell�ormai  ex  responsabile  
dell�emergenza e urgenza del 
San Martino Ë arrivata in anti-
cipo sulle previsioni. Toti ha 
voluto accelerare sul rimpasto 
delle deleghe di giunta, anche 
se non ha ancora il nome di chi 
erediter‡ quelle di Gianni Ber-
rino:  trasporti,  lavoro,  turi-
smo. Per ora sono in capo alla 

presidenza, fino a quando i ver-
tici liguri di FdI non faranno la 
loro proposta. La sorpresa, in-
vece, Ë l�assegnazione della de-
lega  al  welfare  a  Giacomo  
Giampedrone.  Delega  certa-
mente gravosa, ma porta con 

sÈ anche la possibilit‡ di utiliz-
zare le risorse del fondo socia-
le europeo.

´Nessuno si aspetti un cam-
bio di linea politica sulla sani-
t‡ª, ha ammonito opposizione 
(e alleati) Toti. ´I grandi piani 

di sviluppo e razionalizzazio-
ne del sistema andranno avan-
ti cosÏ come sono stati concepi-
ti  in questi  anni.  Abbiamo a 
che fare con un professionista 
che entra in giunta come tecni-
co, spero che il dialogo possa 
essere meno segnato da pole-
miche strumentaliª.  Il  primo 
vero banco di prova per Grata-
rola sar‡ quel piano socio sani-
tario preparato da Toti, dal di-
rettore di Alisa Filippo Ansaldi 
e da Giuseppe Profiti. Un pia-
no che disegner‡ l�architettu-
ra della sanit‡ ligure per i pros-
simi cinque anni. 

Il neo assessore, nel suo di-
scorso, ha toccato due punti 
critici con cui il sistema deve fa-
re i conti: il boom delle bollet-
te energetiche (la stima di Ire Ë 
che le bollette delle strutture 
sanitarie  costeranno,  nel  

2022, 26 milioni in pi˘ rispet-
to all�anno precedente) e i bu-
chi degli organici, a tutti i livel-
li, dagli infermieri ai primari. 
´Soffriamo una mancanza di 
personale cronica in tutte le di-
scipline che non Ë da addebita-
re alla Regione ma a fenomeni 
nazionali - ha ricordato Grata-
rola sul tema delle carenze di 
specialisti - Anche se dispones-
simo di un portafoglio illimita-
to per la spesa non troverem-
mo nessuno nel mercato del la-
voroª. L'unica soluzione dun-
que  ´Ë  fare  squadraª,  basta  
con  un  sistema  sanitario  ia  
compartimenti stagni i. ́ Lo ab-
biamo imparato durante il Co-
vid - spiega Gratarola - far muo-
vere i professionisti, supporta-
re le aziende in difficolt‡. Se ci 
sono carenze in alcune aree 
della regione dobbiamo fare 
in modo che altri intervenga-
no per garantire sicurezza e cu-
re di livello. E le grandi attivit‡ 
e gli interventi complessi van-
no centralizzati verso le poche 
strutture con elevati standard 
di qualit‡ª. Gratarola non vuo-
le che la Liguria abbia una sani-
t‡ ́ a due velocit‡ª. �

E.ROS.

Il neo assessore alla sanit‡ Angelo Gratarola con Giovanni Toti

i parlamentari eletti in liguria

Gianni Berrino (FdI)

Roberto Bagnasco (FI) Edoardo Rixi (Lega) Maria Grazia Frija (FdI) Matteo Rosso (FdI)Francesco Bruzzone (Lega)

Stefania Pucciarelli (Lega) Roberto Menia (FdI) Lorenzo Basso (Pd)Luca Pirondini (M5s)

Andrea Orlando (Pd) Valentina Ghio (Pd) Roberto Traversi (M5s) Ilaria Cavo (Nm)Luca Pastorino (Csx)
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Sondra Coggio / LERICI

Cosa si nasconde dietro i di-
sturbi alimentari. Come af-
frontarli. E soprattutto in che 
modo riconoscerli. » il tema 
delle prime conferenze di og-
gi, giovedÏ 13 ottobre, al Fe-
stival della Salute di Lerici, 
promosso dall�assessora Ales-
sandra  Di  Sibio.  Appunta-
mento al padiglione di piaz-
za Garibaldi, alle 9.30, per 
ascoltare Laura Dalla Ragio-
ne, che ragioner‡ sulla paura 
del cibo come paura del mon-
do. Alle 10.30 Fabio Cantelli 
Anibaldi, della comunit‡ di 
San  Patrignano,  parler‡  di  
tossicodipendenza e recupe-
ro. Introduce Marco Pannun-
zio. Alle 12 toccher‡ a Silva-
no Fuso affrontare il capitolo 
delle fake news e dei loro dan-
ni. Modera Andrea Luparia. 
Si riparte alle 15.30, l�argo-
mento  Ë  lo  Shiatsu,  con  
Apos. Modera Carlo Ercola-
ni. Alle 16.30 la parola passa 
a Valerio Rossi Albertini, fisi-
co e divulgatore, sul tema del-
le  contaminazioni,  alle  
17.30 tocca a Valter Tucci. 
Tratter‡  della  genetica  del  
comportamenti.  Alle  18.30  
l�umanista Paolo Bertini pro-
porr‡ un excursus sulla salu-

te presso gli antichi, disser-
tando sul bene e sul male. Al-
le 21.30 Antonio Motta pre-
senta iUn contadino che col-
tiva le lucciolew, un reading 
fra agricoltura e filosofia.

La giornata di domani, ve-
nerdÏ 14, alle 9.30, si aprir‡ 
sulle strategie per individua-
re e contrastare il bullismo. Il 
relatore  Ë  Jacopo  Lambru-
schi. Alle 10.30 si affronta il 
tema negletto dell�educazio-
ne sessuale e della prevenzio-
ne andrologica nei giovani, 
con Enrico Conti e Fabio San-
guineti. Alle 11.30 Giuseppe 
Bertolini propone Digita De-
tox, alle 15 Manola Caribot-
ti, Alice Sara e Federico Cap-
pa presentano Pinocchio in 
viaggio, con Marco Raiti. Al-
le 16.30 Pietrangelo Butta-
fuoco tratta di icose che pas-
sanow,  alle  17.30  Cristina  
dall�Acqua  parla  di  musica  
per l�anima, con Claudia Mas-
si. Alle 19 Enrico Gallinara in-
trattiene sulle emozioni. Alle 
21  Dario  Noseda,  velista  
dell�anno, parler‡ delle stel-
le, alle 22.30 ci sar‡ l�osserva-
zione  del  cielo,  al  Circolo  
Erix, con Iras. 

Sabato 15 si riparte alle 9 
con Chiara Grasso, sulla con-
servazione faunistica. Mode-

ra Claudia Gianstefani. Alle 
10.15 Andrea Battiata parla 
di iverde dentrow, alle 11.30 
Valentina Bertella esplora le 
meraviglie  della  matemati-
ca. Dalle 14.30 Alberto Me-
nozzi riferisce sulle innova-
zioni in cardiologia, Antono 
Galdo sul vivere ileviw. Il Fe-
stival d‡ spazio alle 16.30 ai 
padri  separati,  con  Eliana  
Bacchini, Marco Lami e Fa-
bio Sauchelli, alle 17.30 alle 
societ‡  di  mutuo  soccorso,  
con Cesare Pozzo, alle 18.30 
ai traumi emotivi, con Sabri-
na Cabassi. Dalle 20.45 si par-
la di api. Alle 21.30 la scena Ë 
per Vittorio Sgarbi, che parle-
r‡ di educazione all�arte e al-
la bellezza. Domenica 16 an-
cora protagonisti di spesso-
re,  fin  dalla  presentazione  
del progetto Nave Italia, alle 
10, e della Protezione Civile, 
alle 11. Alle 12 intervento di 
Maria  Giulia  Fiore,  alle  
15.30 Sandro Carliel  tratta 
di oceani. Alle 16.30 ritorna 
Paolo Crepet, che proporr‡ 
le ilezioni di sogniw. Alle 18 
Pierdante Piccioni, iIl suono 
della curaw. Alle 21.15 piËce 
teatrale Waiting Room, con 
la regia di Alessandro Alberti-
ni. �

© RIPRODUZIONE RISERVATA 

porto venere

´Non ha ottemperato
alle prescrizioniª
LŽAsl chiude ristorante

grazie allȅassociazione ambientalista earth

Ordinanza anticinghiali
fatta sospendere a Lerici
´Va verificato il pericoloª

PORTO VENERE

Archivi, biblioteche e dialetti. 
Memoria e futuro. » il titolo 
dell�incontro in  programma  
domenica alle 16 al Conven-
to degli Olivetani alle Grazie. 
Ad organizzarlo Ë il consiglie-
re comunale Fabio Carassale. 
´L'iniziativa - spiega - prende 
spunto da due recenti mozio-
ni relative allo spostamento 
dell�archivio storico di Porto 
Venere e all�esigenza di tute-
lare il dialetto portovenerese. 

Se ne parler‡ a breve in consi-
glio  comunale.  Nell�attesa,  
potremo raccontare esperien-
ze e avanzare proposteª.

L�incontro verter‡ su temi 
storici. ´Ci sar‡ una introdu-
zione relativa al contesto del 
Convento  degli  Olivetani  o  
anticipa Carassale - da parte 
dello  storico  dell'arte  Piero  
Donati. Si parler‡ del valore 
degli archivi e alle bibliote-
che  con  Emilio  Bertocci  
dell'archivio storico di Geno-
va. Nella parte relativa ai dia-
letti interverr‡ l�esperto Pier-
giorgio Cavalliniª. 

Le esperienze dirette ver-
ranno ´rappresentate da An-
gela Valdettaro e Chiara Man-
si per le biblioteche di Porto 
Venere e RiccÚ e da Marino 
Fascio e Alberto Zattera, in 
analogia, per i dialettiª. �

La banda della Marina militare ha aperto ieri il Festival della Salute

PORTO VENERE

Non  aveva  ´ottemperato  a  
precedenti  prescrizioniª,  
che la Asl 5 aveva gi‡ verba-
lizzato in estate. Presentava 
inoltre altre criticit‡ ́ di natu-
ra igienico sanitaria e struttu-
raleª. Per questa ragione, un 
noto ristorante di Porto Vene-
re Ë stato temporaneamente 
chiuso da parte dell�autorit‡ 
sanitaria  locale.  La  durata  
della chiusura, scattata gi‡ 
nei giorni scorso, Ë legata al 
ripristino  delle  condizioni  

prescritte  dagli  uffici,  che  
fanno  capo  alla  struttura  
complessa della Asl 5, diret-
ta dal dottor Mino Orlandi. 

Sotto la voce dei requisiti 
igienico sanitari Ë compresa 
una mole di aspetti differen-
ti, che vanno dai criteri di se-
parazione degli spazi da de-
stinare a cucina ai criteri di 
gestione della dispensa e del-
le zone per il personale. Pe-
riodicamente la sanit‡ pub-
blica fa verifiche su tutto il 
territorio. Se trova qualcosa 
che non risponde alle  nor-

me, rilascia verbali con una 
serie di indicazioni da rispet-
tare. Dopo di che ritorna a 
controllare, per vedere se le 
carenze sono state sanate. E 
se non Ë cosÏ, dispone la chiu-
sura del locale. Fino a quan-
do le cose non ritornano a po-
sto, non viene concessa la ria-
pertura.  All�ispezione  c'era  
anche la Capitaneria di Por-
to, che ha controllato la filie-
ra dei prodotti freschi, ed ha 
elevato delle sanzioni. Gli at-
ti sono stati trasmessi al sin-
daco del Comune di Porto Ve-
nere, Matteo Cozzani, in qua-
lit‡  di  autorit‡  sanitarie,  e  
agli uffici comunali al com-
mercio. Questo perchÈ in ca-
so di reiterazione, vale a dire 
dopo un certo numero di ver-
bali e di contestazioni, il Co-
mune stesso puÚ decidere di 
sospendere la licenza com-
merciale. �

S.COGG.

LERICI

Era successa la stessa identi-
ca cosa ad Arcola. L�allora sin-
daca Emiliana Orlandi aveva 
firmato una ordinanza in cui 
paventava un allarme sociale 
tale da disporre l�abbattimen-
to di qualsiasi cinghiale si fos-
se spinto in centro, in cerca di 
cibo. Una licenza in bianco. 
L�associazione ambientalista 
Earth l�aveva impugnata, at-
traverso l�avvocato Massimo 
Rizzato, e aveva vinto. La pre-
sidente  Valentina  Coppola  

ha costretto Arcola a fare un 
passo  indietro.  »  successo  
ora a Lerici. Il sindaco Leonar-
do Paoletti ha firmato una or-
dinanza in cui dispone di ucci-
dere qualsiasi cinghiale appa-
ia in area urbana, prospettan-
do una presunta emergenza. 
La Earth l�ha impugnata l�ha 
fatta sospendere. PerchÈ ́ pri-
ma di fare strage va verificata 
l�esistenza di un reale perico-
lo, altrimenti vanno studiate 
strategie alternativeª. 

La differenza l�ha  fatta  il  
sindaco della Spezia Pierlui-

gi Peracchini, che ha chiesto 
la ´rimozioneª dei cinghiali 
fuori dai boschi, ma senza uc-
cisioni in citt‡, ritenendo ´in-
civileª il ricorso alle armi in 
mezzo alle case. Earth dice 
che ́ il problema, creato a fini 
venatori, va risolto in modo 
diversoª. Tema apertissimo. 

Intanto il fronte ambienta-
lista ha accertato che ´il cin-
ghiale mascotte delle Grazie, 
Ottavio, Ë stato abbattuto in 
area residenziale, senza ordi-
nanza, a differenza di quanto 
sostenuto in consiglio regio-
naleª. In aula si era parlato di 
´zona agricola abbandonata 
fuori dall�area urbanaª. Otta-
vio era stato consegnato dal-
la faunistica ad un cacciatore 
che  non  farebbe  capo  alla  
squadra di Porto Venere. Un 
caso ancora molto discusso, 
oggetto di un esposto anima-
lista. �

S.COGG.

Fabio Carassale

domenica 

Biblioteche e dialetti
Convegno alle Grazie

a lerici continuano gli appuntamenti della kermesse 

I disturbi alimentari al Festival della Salute
La paura del cibo raccontata da Laura Dalla Ragione. Tossicodipendenza e recupero con Cantelli Anibaldi di San Patrignano
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FARMACIE

Silva Collecchia / LA SPEZIA

Al via la campagna vaccinale 
contro l�influenza. Da lunedÏ 
anche gli spezzini potranno 
vaccinarsi. Quest�anno la vac-
cinazione potr‡ essere effet-
tuata dai medici di famiglia 
oppure in farmacia. Sar‡ inol-
tre possibile effettuare l�an-
tinfluenzale nell�hub di Sar-
zana a partire dal 19 ottobre, 
ma soltanto in concomitanza 
con la quarta dose. In pratica 
non saranno utilizzati gli am-
bulatori sul territorio dell�I-
giene pubblica come accade-
va in passato. 

A  Sarzana  sar‡  possibile  
vaccinarsi contro l�influenza 
solo il lunedÏ, mercoledÏ e ve-
nerdÏ esclusivamente in abbi-
namento con la quarta dose 
di vaccino contro il Covid de-
stinato alle fasce protette. Le 
prenotazioni avvengono sul 
portale PrenotoVaccino. Ali-
sa ha messo a disposizione 
della  Spezia  61249  vaccini  
contro l�influenza. Al momen-

to Asl5 ne ha richiesti 42800. 
´Occorre soprattutto puntua-
lizzare  che  la  vaccinazione  
antinfluenzale Ë importante 
per i soggetti fragili indipen-
dentemente da quella per il 
Covid -19. Le due patologie 
sono assolutamente concor-
renti e autonome o spiega il 
direttore  generale  di  Asl5,  

Paolo Cavagnaro - » bene ri-
cordare,  infatti,  che  prima  
della pandemia abbiamo avu-
to due inverni in cui le perso-
ne fragili hanno contratto l�in-
fluenza e alcuni sono finiti in 
ospedale con sintomi impor-
tanti: tanti ne abbiamo cura-
ti, in alcuni casi, purtroppo, 
ci sono stati anche decessi. » 

sempre possibile, in ogni ca-
so, associare le due vaccina-
zioni per chi lo desidera. Il  
consiglio Ë quello di rivolger-
si al proprio medico di fami-
glia poichÈ Ë il professionista 
che conosce meglio di altri la 
storia del suo paziente, la sua 
patologia ed eventualmente 
le sue comorbidit‡. Per que-

sto motivo la scelta quest�an-
no Ë stata di puntare molto 
sui medici curanti - con cui, 
fin da luglio, abbiamo colla-
borato per programmare la ri-
chiesta dei vaccini - e sull�im-
portante apporto delle farma-
cie. Asl5 Ë comunque pronta, 
qualora ci fosse necessit‡, ad 
intervenire ed integrare il ser-
vizio con la struttura di Igie-
neª. Per quanto riguarda le 
farmacie spezzine l�accordo 
con la Regione prevede l�or-
ganizzazione di punti di vac-
cinazione territoriale presso 
le farmacie o in altri locali ido-
nei nelle vicinanze delle far-
macie stesse. Le farmacie sa-
ranno impegnate anche nella 
sensibilizzazione verso la po-
polazione,  non  solo  diffon-
dendo materiale informativo 
predisposto in collaborazio-
ne con Alisa ma anche con 
un�attivit‡  di  counseling  
sull�importanza della  vacci-
nazione  antinfluenzale  per  
estendere il consenso da par-
te dei cittadini. 

Visto  il  permanere  della  
pandemia, l�Organizzazione 
Mondiale della Sanit‡ ricor-
da che la vaccinazione antin-
fluenzale  Ë  raccomandata  
nella fascia di et‡ compresa 
tra i 6 mesi e i 6 anni, anche al 
fine di ridurre la circolazione 
del virus influenzale fra gli  
adulti e gli anziani. Inoltre, al 
fine di facilitare la diagnosi 
differenziale nelle fasce d�et‡ 
di maggiore rischio di malat-
tia grave, la vaccinazione an-
tinfluenzale Ë fortemente rac-
comandata e puÚ essere offer-
ta gratuitamente nella fascia 
d�et‡ 60-64 anni. �
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LA SPEZIA

Il Covid non arretra. Ieri Asl5 
ha refertato 202 nuovi tam-
poni positivi mentre gli spez-
zini contagiati sono quasi 2 
mila. Per la precisione ieri se-
ra erano 1947 e il numero pa-
re essere destinato ad aumen-
tare. Negli ospedali della pro-
vincia i ricoverati positivi so-
no saliti a 43: uno in pi˘ ri-
spetto  al  giorno  prima.  Di  
questi  37  sono  ricoverati  
all�ospedale San Bartolomeo 
di Sarzana e 6 all�ospedale 
della Spezia dove un pazien-
te si trova in Terapie Intensi-
va.

La nuova campagna vacci-
nale contro il  Covid per la  
somministrazione della quar-
ta dose Ë stata aperta anche a 
tutti gli over 12 e a disposizio-
ne ci sono due nuovi vaccini 
bivalenti: il primo per contra-
stare la sotto variante Omi-
cron 1 e il secondo per la Omi-
cron4-5. Anche alla Spezia, 
seguendo il trend nazionale 
le vaccinazioni che riguarda-
no le quarte dosi sono in leg-
gero aumento. Su questo ar-
gomento in Asl5 si registra 
un cauto ottimismo. 

Ma la strada Ë ancora lun-
ga. Bisogner‡ vedere quante 
persone accetteranno di vac-
cinarsi per l�influenza insie-
me con la somministrazione 
della quarta dose del vaccino 

anti  Covid.  Una  possibilit‡  
messa a disposizione dalla re-
gione Liguria.

Ma oltre  all�aumento dei  
casi positivi anche alla Spe-
zia Ë in aumento il numero di 
persone che hanno avuto il 
Covid e che hanno sviluppa-
to il Long Covid. Un proble-
ma che sta diventando serio 
che comporta una variet‡ di 
sintomi a medio e lungo ter-
mine  come  affaticamento,  
mancanza di respiro e man-
canza  di  concentrazione  
mentale. Sintomi che inizia-
no a manifestarsi dopo uno, 
ma anche due mesi dal mo-
mento del contagio che mol-
to spesso fanno molto preoc-
cupare i pazienti. Una condi-
zione che, a quanto pare, col-
pisce pi˘ le donne rispetto 
agli  uomini.  Nel  frattempo 
l�attenzione resta alta. �

S. COLL. 

Per lȅattivit‡ del consorzio

Immobili della Asl,
il Canale lunense
ottiene 24 mila euro 

Giovane effettua un tampone

VAL DI MAGRA

Non sono solo gli utenti della 
Val di Magra ad aver ricevuto 
il bollettino per il Consorzio di 
bonifica e di irrigazione del Ca-
nale Lunense in scadenza nei 
giorni scorsi, ma anche Asl5. 
Per gli immobili della Sanit‡ 
pubblica locale posti nel Co-
mune di Sarzana dove di trova 
anche l�ospedale San Bartolo-
meo Asl5 ha pagato un bolletti-
no dell�importo di poco meno 
di 24 mila euro. Oltre al San 
Bartolomeo un altro immobile 

di grandi dimensioni Ë quello 
che ospita la Casa della Salute 
di via Paci realizzata nel vec-
chio  ospedale  della  citt‡.  Si  
tratta  di  un  balzello  che  da  
sempre fa parecchio discutere 
in Val di Magra.

Il tributo di bonifica applica-
to dal Canale Lunense si deve 
pagare, in quanto Ë una presta-
zione dovuta come di recente 
ha stabilito una sentenza della 
Corte di Cassazione dando ra-
gione al Consorzio di Sarzana, 
bocciando l�istanza avanzata 
da un residente. 

La Cassazione ha inoltre evi-
denziato che compete al pro-
prietario dimostrare l�eventua-
le mancanza di beneficio rice-
vuto dall�attivit‡ del Consor-
zio. In definitiva ha ribadito 
che per un immobile all�inter-
no del comprensorio consorti-
le, quando esiste un piano di 
classifica approvato, l�imposi-
zione dei tributi Ë legittima. Le 

entrate tributarie del Canale 
Lunense per le manutenzioni 
dei colatori di bonifica e della 
rete irrigua ammontano a cir-
ca 1,5 milioni, somma riparti-
ta tra circa 15 mila consorziati 
che possiedono campi e fabbri-
cati nel vasto comprensorio in 
cui si estende la rete d�acqua 
del Canale Lunense: la Val di 
Magra da Luni a Sarzana, e par-
zialmente a Lerici, Aulla, Fo-
sdinovo, oltre in una piccola 
porzione di Carrara. Il Consor-
zio di bonifica e irrigazione del 
Canale Lunense ha una lunga 
storia e da sempre ha ricoper-
to sul territorio un ruolo rile-
vante, ha il compito di realizza-
re e mantenere un ambiente fi-
sico idoneo al progresso pro-
duttivo, oggi pi˘ che mai in 
continuo  adeguamento  alle  
mutevoli esigenze del territo-
rio e alle nuove regole di svi-
luppo sostenibile. �

S. COLL.
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Bedini, via Prione
Sarzana
Castagnini, via Bertoloni
Lerici
Ghigliazza, via Mantegazza 
(SanTerenzo)
Portovenere
Balzarotti, via Garibaldi
Vezzano Ligure e Arcola
Federici (Arcola a chiamata)
Levanto
Zoppi, via Garibaldi
Val di Vara
Val Di Vara (RiccÚ)
Varese Ligure
Basteri
Luni
Filippi, via Aurelia (Dogana)
S. Stefano Magra
Salvan

OSPEDALI

La Spezia
SantȅAndrea 0187-533.111
Sarzana
San Bartolomeo 0187-6041
Levanto
San NicolÚ 0187-800.409 
e 410

GUARDIA MEDICA

Dalle 20 alle 8 nei feriali; 
dalle 8 del giorno prefestivo 
alle 8 del giorno successivo 
al festivo: 0187-026198

Guardia medica dentistica
(festivi ore 9-18): 
0187-515715

Un pensionato si sottopone a vaccino antinfluenzale 

il bollettino

Covid, casi in salita
Ora sono 202
i nuovi positivi

Il Canale Lunense

LA SPEZIA

Il gruppo del Pd in Consiglio 
regionale della Liguria ha in-
viato un�interrogazione al pre-
sidente per conoscere i tempi 
per le assunzioni del bando 
degli Oss promesso, licenziati 
alla fine di maggio. ́ Nella Leg-
ge di Bilancio per l�anno 2022 
era  stato  inserito  l�emenda-
mento Rossomando che pre-
vede che ipossono, anche al fi-

ne di reiternalizzare i servizi 
appaltati, in coerenza con il 
piano triennale  dei  fabbiso-
gni di personale, avviare pro-
cedure selettive per il recluta-
mento del  personale  preve-
dendo la  valorizzazione an-
che attraverso una riserva di 
posti non superiore al 50 per 
cento di quelli disponibiliw o ri-
cordano i consiglieri regionali 
Davide Natale, Luca Garibal-
di, Roberto Arboscello, Enri-

co Ioculano, Sergio Rossetti e 
Armando Sanna - Le organiz-
zazioni sindacali hanno riven-
dicato che il fabbisogno di Oss 
presso l�Asl 5 Ë molto superio-
re alle 159 unit‡, come ricono-
sciuto anche dai vertici regio-
nali e spezzini della sanit‡. Il 
fabbisogno indicato Ë di 60 po-
sti per il 2022, ciÚ permette-
rebbe di stabilizzare una pri-
ma parte degli Oss che attual-
mente sono in cassaintegra-
zioneª. 

Natale ricorda come nel lu-
glio scorso i sindacati aveva-
no reiterato la richiesta alla 
Giunta di un incontro urgente 
senza avere una risposta co-
me era gi‡ accaduto. A quel 
punto una delegazione di la-
voratori, con i rappresentanti 
sindacali della Cgil, sono an-
dati in Regione e hanno incon-

trato i capigruppo del Consi-
glio regionale. Presenti gli as-
sessori Giovanni Berrino, Mar-
co Scajola e il Direttore Gene-
rale  Dipartimento  Salute  e  
Servizi Sociali Francesco Qua-
glia che avevano assicurato di 
convocare, entro il mese di set-
tembre, un tavolo tecnico-po-
litico per discutere le modali-
t‡ di avviare alla stabilizzazio-
ne una prima parte. ´Ad oggi 
non Ë stato convocato nessun 
tavolo e cosa ancora pi  ̆grave 
pare, da notizie informali di 
provenienza sindacale, che le 
assunzioni degli  Oss slittino 
nel 2023 o concludono i consi-
glieri del Pd - se cosÏ fosse le as-
sunzioni arriverebbero dopo 
la  scadenza della  cassainte-
grazione prevista per il 31 di-
cembre prossimoª. �

S. COLL.

lȅHUb di sarzana sar‡ aPerto MercoledÏ

Vaccino antinfluenzale,
lunedÏ al via la campagna
La dose potr‡ essere somministrata dai medici di famiglia oppure in farmacia
Il direttore generale Cavagnaro: ´Pronti a integrare il servizio se necessarioª
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Al via la campagna vaccinale 
contro l�influenza. Da lunedÏ 
anche gli spezzini potranno 
vaccinarsi. Quest�anno la vac-
cinazione potr‡ essere effet-
tuata dai medici di famiglia 
oppure in farmacia. Sar‡ inol-
tre possibile effettuare l�an-
tinfluenzale nell�hub di Sar-
zana a partire dal 19 ottobre, 
ma soltanto in concomitanza 
con la quarta dose. In pratica 
non saranno utilizzati gli am-
bulatori sul territorio dell�I-
giene pubblica come accade-
va in passato. 

A  Sarzana  sar‡  possibile  
vaccinarsi contro l�influenza 
solo il lunedÏ, mercoledÏ e ve-
nerdÏ esclusivamente in abbi-
namento con la quarta dose 
di vaccino contro il Covid de-
stinato alle fasce protette. Le 
prenotazioni avvengono sul 
portale PrenotoVaccino. Ali-
sa ha messo a disposizione 
della  Spezia  61249  vaccini  
contro l�influenza. Al momen-

to Asl5 ne ha richiesti 42800. 
´Occorre soprattutto puntua-
lizzare  che  la  vaccinazione  
antinfluenzale Ë importante 
per i soggetti fragili indipen-
dentemente da quella per il 
Covid -19. Le due patologie 
sono assolutamente concor-
renti e autonome o spiega il 
direttore  generale  di  Asl5,  

Paolo Cavagnaro - » bene ri-
cordare,  infatti,  che  prima  
della pandemia abbiamo avu-
to due inverni in cui le perso-
ne fragili hanno contratto l�in-
fluenza e alcuni sono finiti in 
ospedale con sintomi impor-
tanti: tanti ne abbiamo cura-
ti, in alcuni casi, purtroppo, 
ci sono stati anche decessi. » 

sempre possibile, in ogni ca-
so, associare le due vaccina-
zioni per chi lo desidera. Il  
consiglio Ë quello di rivolger-
si al proprio medico di fami-
glia poichÈ Ë il professionista 
che conosce meglio di altri la 
storia del suo paziente, la sua 
patologia ed eventualmente 
le sue comorbidit‡. Per que-

sto motivo la scelta quest�an-
no Ë stata di puntare molto 
sui medici curanti - con cui, 
fin da luglio, abbiamo colla-
borato per programmare la ri-
chiesta dei vaccini - e sull�im-
portante apporto delle farma-
cie. Asl5 Ë comunque pronta, 
qualora ci fosse necessit‡, ad 
intervenire ed integrare il ser-
vizio con la struttura di Igie-
neª. Per quanto riguarda le 
farmacie spezzine l�accordo 
con la Regione prevede l�or-
ganizzazione di punti di vac-
cinazione territoriale presso 
le farmacie o in altri locali ido-
nei nelle vicinanze delle far-
macie stesse. Le farmacie sa-
ranno impegnate anche nella 
sensibilizzazione verso la po-
polazione,  non  solo  diffon-
dendo materiale informativo 
predisposto in collaborazio-
ne con Alisa ma anche con 
un�attivit‡  di  counseling  
sull�importanza della  vacci-
nazione  antinfluenzale  per  
estendere il consenso da par-
te dei cittadini. 

Visto  il  permanere  della  
pandemia, l�Organizzazione 
Mondiale della Sanit‡ ricor-
da che la vaccinazione antin-
fluenzale  Ë  raccomandata  
nella fascia di et‡ compresa 
tra i 6 mesi e i 6 anni, anche al 
fine di ridurre la circolazione 
del virus influenzale fra gli  
adulti e gli anziani. Inoltre, al 
fine di facilitare la diagnosi 
differenziale nelle fasce d�et‡ 
di maggiore rischio di malat-
tia grave, la vaccinazione an-
tinfluenzale Ë fortemente rac-
comandata e puÚ essere offer-
ta gratuitamente nella fascia 
d�et‡ 60-64 anni. �
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LA SPEZIA

Il Covid non arretra. Ieri Asl5 
ha refertato 202 nuovi tam-
poni positivi mentre gli spez-
zini contagiati sono quasi 2 
mila. Per la precisione ieri se-
ra erano 1947 e il numero pa-
re essere destinato ad aumen-
tare. Negli ospedali della pro-
vincia i ricoverati positivi so-
no saliti a 43: uno in pi˘ ri-
spetto  al  giorno  prima.  Di  
questi  37  sono  ricoverati  
all�ospedale San Bartolomeo 
di Sarzana e 6 all�ospedale 
della Spezia dove un pazien-
te si trova in Terapie Intensi-
va.

La nuova campagna vacci-
nale contro il  Covid per la  
somministrazione della quar-
ta dose Ë stata aperta anche a 
tutti gli over 12 e a disposizio-
ne ci sono due nuovi vaccini 
bivalenti: il primo per contra-
stare la sotto variante Omi-
cron 1 e il secondo per la Omi-
cron4-5. Anche alla Spezia, 
seguendo il trend nazionale 
le vaccinazioni che riguarda-
no le quarte dosi sono in leg-
gero aumento. Su questo ar-
gomento in Asl5 si registra 
un cauto ottimismo. 

Ma la strada Ë ancora lun-
ga. Bisogner‡ vedere quante 
persone accetteranno di vac-
cinarsi per l�influenza insie-
me con la somministrazione 
della quarta dose del vaccino 

anti  Covid.  Una  possibilit‡  
messa a disposizione dalla re-
gione Liguria.

Ma oltre  all�aumento dei  
casi positivi anche alla Spe-
zia Ë in aumento il numero di 
persone che hanno avuto il 
Covid e che hanno sviluppa-
to il Long Covid. Un proble-
ma che sta diventando serio 
che comporta una variet‡ di 
sintomi a medio e lungo ter-
mine  come  affaticamento,  
mancanza di respiro e man-
canza  di  concentrazione  
mentale. Sintomi che inizia-
no a manifestarsi dopo uno, 
ma anche due mesi dal mo-
mento del contagio che mol-
to spesso fanno molto preoc-
cupare i pazienti. Una condi-
zione che, a quanto pare, col-
pisce pi˘ le donne rispetto 
agli  uomini.  Nel  frattempo 
l�attenzione resta alta. �

S. COLL. 

Per lȅattivit‡ del consorzio

Immobili della Asl,
il Canale lunense
ottiene 24 mila euro 

Giovane effettua un tampone

VAL DI MAGRA

Non sono solo gli utenti della 
Val di Magra ad aver ricevuto 
il bollettino per il Consorzio di 
bonifica e di irrigazione del Ca-
nale Lunense in scadenza nei 
giorni scorsi, ma anche Asl5. 
Per gli immobili della Sanit‡ 
pubblica locale posti nel Co-
mune di Sarzana dove di trova 
anche l�ospedale San Bartolo-
meo Asl5 ha pagato un bolletti-
no dell�importo di poco meno 
di 24 mila euro. Oltre al San 
Bartolomeo un altro immobile 

di grandi dimensioni Ë quello 
che ospita la Casa della Salute 
di via Paci realizzata nel vec-
chio  ospedale  della  citt‡.  Si  
tratta  di  un  balzello  che  da  
sempre fa parecchio discutere 
in Val di Magra.

Il tributo di bonifica applica-
to dal Canale Lunense si deve 
pagare, in quanto Ë una presta-
zione dovuta come di recente 
ha stabilito una sentenza della 
Corte di Cassazione dando ra-
gione al Consorzio di Sarzana, 
bocciando l�istanza avanzata 
da un residente. 

La Cassazione ha inoltre evi-
denziato che compete al pro-
prietario dimostrare l�eventua-
le mancanza di beneficio rice-
vuto dall�attivit‡ del Consor-
zio. In definitiva ha ribadito 
che per un immobile all�inter-
no del comprensorio consorti-
le, quando esiste un piano di 
classifica approvato, l�imposi-
zione dei tributi Ë legittima. Le 

entrate tributarie del Canale 
Lunense per le manutenzioni 
dei colatori di bonifica e della 
rete irrigua ammontano a cir-
ca 1,5 milioni, somma riparti-
ta tra circa 15 mila consorziati 
che possiedono campi e fabbri-
cati nel vasto comprensorio in 
cui si estende la rete d�acqua 
del Canale Lunense: la Val di 
Magra da Luni a Sarzana, e par-
zialmente a Lerici, Aulla, Fo-
sdinovo, oltre in una piccola 
porzione di Carrara. Il Consor-
zio di bonifica e irrigazione del 
Canale Lunense ha una lunga 
storia e da sempre ha ricoper-
to sul territorio un ruolo rile-
vante, ha il compito di realizza-
re e mantenere un ambiente fi-
sico idoneo al progresso pro-
duttivo, oggi pi˘ che mai in 
continuo  adeguamento  alle  
mutevoli esigenze del territo-
rio e alle nuove regole di svi-
luppo sostenibile. �

S. COLL.
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Vezzano Ligure e Arcola
Federici (Arcola a chiamata)
Levanto
Zoppi, via Garibaldi
Val di Vara
Val Di Vara (RiccÚ)
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S. Stefano Magra
Salvan

OSPEDALI

La Spezia
SantȅAndrea 0187-533.111
Sarzana
San Bartolomeo 0187-6041
Levanto
San NicolÚ 0187-800.409 
e 410

GUARDIA MEDICA

Dalle 20 alle 8 nei feriali; 
dalle 8 del giorno prefestivo 
alle 8 del giorno successivo 
al festivo: 0187-026198

Guardia medica dentistica
(festivi ore 9-18): 
0187-515715

Un pensionato si sottopone a vaccino antinfluenzale 

il bollettino

Covid, casi in salita
Ora sono 202
i nuovi positivi

Il Canale Lunense

LA SPEZIA

Il gruppo del Pd in Consiglio 
regionale della Liguria ha in-
viato un�interrogazione al pre-
sidente per conoscere i tempi 
per le assunzioni del bando 
degli Oss promesso, licenziati 
alla fine di maggio. ́ Nella Leg-
ge di Bilancio per l�anno 2022 
era  stato  inserito  l�emenda-
mento Rossomando che pre-
vede che ipossono, anche al fi-

ne di reiternalizzare i servizi 
appaltati, in coerenza con il 
piano triennale  dei  fabbiso-
gni di personale, avviare pro-
cedure selettive per il recluta-
mento del  personale  preve-
dendo la  valorizzazione an-
che attraverso una riserva di 
posti non superiore al 50 per 
cento di quelli disponibiliw o ri-
cordano i consiglieri regionali 
Davide Natale, Luca Garibal-
di, Roberto Arboscello, Enri-

co Ioculano, Sergio Rossetti e 
Armando Sanna - Le organiz-
zazioni sindacali hanno riven-
dicato che il fabbisogno di Oss 
presso l�Asl 5 Ë molto superio-
re alle 159 unit‡, come ricono-
sciuto anche dai vertici regio-
nali e spezzini della sanit‡. Il 
fabbisogno indicato Ë di 60 po-
sti per il 2022, ciÚ permette-
rebbe di stabilizzare una pri-
ma parte degli Oss che attual-
mente sono in cassaintegra-
zioneª. 

Natale ricorda come nel lu-
glio scorso i sindacati aveva-
no reiterato la richiesta alla 
Giunta di un incontro urgente 
senza avere una risposta co-
me era gi‡ accaduto. A quel 
punto una delegazione di la-
voratori, con i rappresentanti 
sindacali della Cgil, sono an-
dati in Regione e hanno incon-

trato i capigruppo del Consi-
glio regionale. Presenti gli as-
sessori Giovanni Berrino, Mar-
co Scajola e il Direttore Gene-
rale  Dipartimento  Salute  e  
Servizi Sociali Francesco Qua-
glia che avevano assicurato di 
convocare, entro il mese di set-
tembre, un tavolo tecnico-po-
litico per discutere le modali-
t‡ di avviare alla stabilizzazio-
ne una prima parte. ´Ad oggi 
non Ë stato convocato nessun 
tavolo e cosa ancora pi  ̆grave 
pare, da notizie informali di 
provenienza sindacale, che le 
assunzioni degli  Oss slittino 
nel 2023 o concludono i consi-
glieri del Pd - se cosÏ fosse le as-
sunzioni arriverebbero dopo 
la  scadenza della  cassainte-
grazione prevista per il 31 di-
cembre prossimoª. �

S. COLL.

lȅHUb di sarzana sar‡ aPerto MercoledÏ

Vaccino antinfluenzale,
lunedÏ al via la campagna
La dose potr‡ essere somministrata dai medici di famiglia oppure in farmacia
Il direttore generale Cavagnaro: ´Pronti a integrare il servizio se necessarioª
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Al via la campagna vaccinale 
contro l�influenza. Da lunedÏ 
anche gli spezzini potranno 
vaccinarsi. Quest�anno la vac-
cinazione potr‡ essere effet-
tuata dai medici di famiglia 
oppure in farmacia. Sar‡ inol-
tre possibile effettuare l�an-
tinfluenzale nell�hub di Sar-
zana a partire dal 19 ottobre, 
ma soltanto in concomitanza 
con la quarta dose. In pratica 
non saranno utilizzati gli am-
bulatori sul territorio dell�I-
giene pubblica come accade-
va in passato. 

A  Sarzana  sar‡  possibile  
vaccinarsi contro l�influenza 
solo il lunedÏ, mercoledÏ e ve-
nerdÏ esclusivamente in abbi-
namento con la quarta dose 
di vaccino contro il Covid de-
stinato alle fasce protette. Le 
prenotazioni avvengono sul 
portale PrenotoVaccino. Ali-
sa ha messo a disposizione 
della  Spezia  61249  vaccini  
contro l�influenza. Al momen-

to Asl5 ne ha richiesti 42800. 
´Occorre soprattutto puntua-
lizzare  che  la  vaccinazione  
antinfluenzale Ë importante 
per i soggetti fragili indipen-
dentemente da quella per il 
Covid -19. Le due patologie 
sono assolutamente concor-
renti e autonome o spiega il 
direttore  generale  di  Asl5,  

Paolo Cavagnaro - » bene ri-
cordare,  infatti,  che  prima  
della pandemia abbiamo avu-
to due inverni in cui le perso-
ne fragili hanno contratto l�in-
fluenza e alcuni sono finiti in 
ospedale con sintomi impor-
tanti: tanti ne abbiamo cura-
ti, in alcuni casi, purtroppo, 
ci sono stati anche decessi. » 

sempre possibile, in ogni ca-
so, associare le due vaccina-
zioni per chi lo desidera. Il  
consiglio Ë quello di rivolger-
si al proprio medico di fami-
glia poichÈ Ë il professionista 
che conosce meglio di altri la 
storia del suo paziente, la sua 
patologia ed eventualmente 
le sue comorbidit‡. Per que-

sto motivo la scelta quest�an-
no Ë stata di puntare molto 
sui medici curanti - con cui, 
fin da luglio, abbiamo colla-
borato per programmare la ri-
chiesta dei vaccini - e sull�im-
portante apporto delle farma-
cie. Asl5 Ë comunque pronta, 
qualora ci fosse necessit‡, ad 
intervenire ed integrare il ser-
vizio con la struttura di Igie-
neª. Per quanto riguarda le 
farmacie spezzine l�accordo 
con la Regione prevede l�or-
ganizzazione di punti di vac-
cinazione territoriale presso 
le farmacie o in altri locali ido-
nei nelle vicinanze delle far-
macie stesse. Le farmacie sa-
ranno impegnate anche nella 
sensibilizzazione verso la po-
polazione,  non  solo  diffon-
dendo materiale informativo 
predisposto in collaborazio-
ne con Alisa ma anche con 
un�attivit‡  di  counseling  
sull�importanza della  vacci-
nazione  antinfluenzale  per  
estendere il consenso da par-
te dei cittadini. 

Visto  il  permanere  della  
pandemia, l�Organizzazione 
Mondiale della Sanit‡ ricor-
da che la vaccinazione antin-
fluenzale  Ë  raccomandata  
nella fascia di et‡ compresa 
tra i 6 mesi e i 6 anni, anche al 
fine di ridurre la circolazione 
del virus influenzale fra gli  
adulti e gli anziani. Inoltre, al 
fine di facilitare la diagnosi 
differenziale nelle fasce d�et‡ 
di maggiore rischio di malat-
tia grave, la vaccinazione an-
tinfluenzale Ë fortemente rac-
comandata e puÚ essere offer-
ta gratuitamente nella fascia 
d�et‡ 60-64 anni. �
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LA SPEZIA

Il Covid non arretra. Ieri Asl5 
ha refertato 202 nuovi tam-
poni positivi mentre gli spez-
zini contagiati sono quasi 2 
mila. Per la precisione ieri se-
ra erano 1947 e il numero pa-
re essere destinato ad aumen-
tare. Negli ospedali della pro-
vincia i ricoverati positivi so-
no saliti a 43: uno in pi˘ ri-
spetto  al  giorno  prima.  Di  
questi  37  sono  ricoverati  
all�ospedale San Bartolomeo 
di Sarzana e 6 all�ospedale 
della Spezia dove un pazien-
te si trova in Terapie Intensi-
va.

La nuova campagna vacci-
nale contro il  Covid per la  
somministrazione della quar-
ta dose Ë stata aperta anche a 
tutti gli over 12 e a disposizio-
ne ci sono due nuovi vaccini 
bivalenti: il primo per contra-
stare la sotto variante Omi-
cron 1 e il secondo per la Omi-
cron4-5. Anche alla Spezia, 
seguendo il trend nazionale 
le vaccinazioni che riguarda-
no le quarte dosi sono in leg-
gero aumento. Su questo ar-
gomento in Asl5 si registra 
un cauto ottimismo. 

Ma la strada Ë ancora lun-
ga. Bisogner‡ vedere quante 
persone accetteranno di vac-
cinarsi per l�influenza insie-
me con la somministrazione 
della quarta dose del vaccino 

anti  Covid.  Una  possibilit‡  
messa a disposizione dalla re-
gione Liguria.

Ma oltre  all�aumento dei  
casi positivi anche alla Spe-
zia Ë in aumento il numero di 
persone che hanno avuto il 
Covid e che hanno sviluppa-
to il Long Covid. Un proble-
ma che sta diventando serio 
che comporta una variet‡ di 
sintomi a medio e lungo ter-
mine  come  affaticamento,  
mancanza di respiro e man-
canza  di  concentrazione  
mentale. Sintomi che inizia-
no a manifestarsi dopo uno, 
ma anche due mesi dal mo-
mento del contagio che mol-
to spesso fanno molto preoc-
cupare i pazienti. Una condi-
zione che, a quanto pare, col-
pisce pi˘ le donne rispetto 
agli  uomini.  Nel  frattempo 
l�attenzione resta alta. �

S. COLL. 

Per lȅattivit‡ del consorzio

Immobili della Asl,
il Canale lunense
ottiene 24 mila euro 

Giovane effettua un tampone

VAL DI MAGRA

Non sono solo gli utenti della 
Val di Magra ad aver ricevuto 
il bollettino per il Consorzio di 
bonifica e di irrigazione del Ca-
nale Lunense in scadenza nei 
giorni scorsi, ma anche Asl5. 
Per gli immobili della Sanit‡ 
pubblica locale posti nel Co-
mune di Sarzana dove di trova 
anche l�ospedale San Bartolo-
meo Asl5 ha pagato un bolletti-
no dell�importo di poco meno 
di 24 mila euro. Oltre al San 
Bartolomeo un altro immobile 

di grandi dimensioni Ë quello 
che ospita la Casa della Salute 
di via Paci realizzata nel vec-
chio  ospedale  della  citt‡.  Si  
tratta  di  un  balzello  che  da  
sempre fa parecchio discutere 
in Val di Magra.

Il tributo di bonifica applica-
to dal Canale Lunense si deve 
pagare, in quanto Ë una presta-
zione dovuta come di recente 
ha stabilito una sentenza della 
Corte di Cassazione dando ra-
gione al Consorzio di Sarzana, 
bocciando l�istanza avanzata 
da un residente. 

La Cassazione ha inoltre evi-
denziato che compete al pro-
prietario dimostrare l�eventua-
le mancanza di beneficio rice-
vuto dall�attivit‡ del Consor-
zio. In definitiva ha ribadito 
che per un immobile all�inter-
no del comprensorio consorti-
le, quando esiste un piano di 
classifica approvato, l�imposi-
zione dei tributi Ë legittima. Le 

entrate tributarie del Canale 
Lunense per le manutenzioni 
dei colatori di bonifica e della 
rete irrigua ammontano a cir-
ca 1,5 milioni, somma riparti-
ta tra circa 15 mila consorziati 
che possiedono campi e fabbri-
cati nel vasto comprensorio in 
cui si estende la rete d�acqua 
del Canale Lunense: la Val di 
Magra da Luni a Sarzana, e par-
zialmente a Lerici, Aulla, Fo-
sdinovo, oltre in una piccola 
porzione di Carrara. Il Consor-
zio di bonifica e irrigazione del 
Canale Lunense ha una lunga 
storia e da sempre ha ricoper-
to sul territorio un ruolo rile-
vante, ha il compito di realizza-
re e mantenere un ambiente fi-
sico idoneo al progresso pro-
duttivo, oggi pi˘ che mai in 
continuo  adeguamento  alle  
mutevoli esigenze del territo-
rio e alle nuove regole di svi-
luppo sostenibile. �

S. COLL.

consiglio regionale

Oss licenziati a maggio,
interrogazione
sui tempi di riassunzione

NUMERO UNICO
EMERGENZE 112

FARMACIE APERTE 

24 ORE SU 24

La Spezia:
Bedini, via Prione
Sarzana
Castagnini, via Bertoloni
Lerici
Ghigliazza, via Mantegazza 
(SanTerenzo)
Portovenere
Balzarotti, via Garibaldi
Vezzano Ligure e Arcola
Federici (Arcola a chiamata)
Levanto
Zoppi, via Garibaldi
Val di Vara
Val Di Vara (RiccÚ)
Varese Ligure
Basteri
Luni
Filippi, via Aurelia (Dogana)
S. Stefano Magra
Salvan

OSPEDALI

La Spezia
SantȅAndrea 0187-533.111
Sarzana
San Bartolomeo 0187-6041
Levanto
San NicolÚ 0187-800.409 
e 410

GUARDIA MEDICA

Dalle 20 alle 8 nei feriali; 
dalle 8 del giorno prefestivo 
alle 8 del giorno successivo 
al festivo: 0187-026198

Guardia medica dentistica
(festivi ore 9-18): 
0187-515715

Un pensionato si sottopone a vaccino antinfluenzale 

il bollettino

Covid, casi in salita
Ora sono 202
i nuovi positivi

Il Canale Lunense

LA SPEZIA

Il gruppo del Pd in Consiglio 
regionale della Liguria ha in-
viato un�interrogazione al pre-
sidente per conoscere i tempi 
per le assunzioni del bando 
degli Oss promesso, licenziati 
alla fine di maggio. ́ Nella Leg-
ge di Bilancio per l�anno 2022 
era  stato  inserito  l�emenda-
mento Rossomando che pre-
vede che ipossono, anche al fi-

ne di reiternalizzare i servizi 
appaltati, in coerenza con il 
piano triennale  dei  fabbiso-
gni di personale, avviare pro-
cedure selettive per il recluta-
mento del  personale  preve-
dendo la  valorizzazione an-
che attraverso una riserva di 
posti non superiore al 50 per 
cento di quelli disponibiliw o ri-
cordano i consiglieri regionali 
Davide Natale, Luca Garibal-
di, Roberto Arboscello, Enri-

co Ioculano, Sergio Rossetti e 
Armando Sanna - Le organiz-
zazioni sindacali hanno riven-
dicato che il fabbisogno di Oss 
presso l�Asl 5 Ë molto superio-
re alle 159 unit‡, come ricono-
sciuto anche dai vertici regio-
nali e spezzini della sanit‡. Il 
fabbisogno indicato Ë di 60 po-
sti per il 2022, ciÚ permette-
rebbe di stabilizzare una pri-
ma parte degli Oss che attual-
mente sono in cassaintegra-
zioneª. 

Natale ricorda come nel lu-
glio scorso i sindacati aveva-
no reiterato la richiesta alla 
Giunta di un incontro urgente 
senza avere una risposta co-
me era gi‡ accaduto. A quel 
punto una delegazione di la-
voratori, con i rappresentanti 
sindacali della Cgil, sono an-
dati in Regione e hanno incon-

trato i capigruppo del Consi-
glio regionale. Presenti gli as-
sessori Giovanni Berrino, Mar-
co Scajola e il Direttore Gene-
rale  Dipartimento  Salute  e  
Servizi Sociali Francesco Qua-
glia che avevano assicurato di 
convocare, entro il mese di set-
tembre, un tavolo tecnico-po-
litico per discutere le modali-
t‡ di avviare alla stabilizzazio-
ne una prima parte. ´Ad oggi 
non Ë stato convocato nessun 
tavolo e cosa ancora pi  ̆grave 
pare, da notizie informali di 
provenienza sindacale, che le 
assunzioni degli  Oss slittino 
nel 2023 o concludono i consi-
glieri del Pd - se cosÏ fosse le as-
sunzioni arriverebbero dopo 
la  scadenza della  cassainte-
grazione prevista per il 31 di-
cembre prossimoª. �

S. COLL.

lȅHUb di sarzana sar‡ aPerto MercoledÏ

Vaccino antinfluenzale,
lunedÏ al via la campagna
La dose potr‡ essere somministrata dai medici di famiglia oppure in farmacia
Il direttore generale Cavagnaro: ´Pronti a integrare il servizio se necessarioª
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di Matteo Macor 

Arrivato (oggi) il primo giorno di la-
voro del nuovo Parlamento, assorbi-
ti pure i primissimi scossoni interni 
dell’immediato post voto,  nel  pre-
sente sospeso del Partito Democrati-
co è arrivato il momento dei territo-
ri. Se a livello nazionale il congresso 
dem in qualche modo è già partito, 
nella federazione regionale ligure il 
dopo elezioni deve ancora iniziare 
per davvero. Ad aprire la nuova fa-
se, dopo la direzione nazionale e i 
rinvii (e le polemiche) delle sedute 
di partito dell’ultima settimana, sa-
rà la nuova direzione regionale, in 
programma a Genova questo saba-
to. Prima, vera occasione per fare l’a-
nalisi della sconfitta del 25 settem-
bre, ma soprattutto guardare al futu-
ro del partito in Liguria. Un orizzon-
te ancora tutto da definire, ad oggi, 
ma comunque vada – come spesso 
accade, quando si tratta di vicende 
dem – destinato a ruotare intorno ai 
nomi. Uno su tutti, quello della se-
gretaria  regionale  Valentina Ghio.  
In bilico tra il passo di lato immedia-
to, quello che le sta chiedendo una 
buona parte del partito, e il traghet-
tamento verso il congresso.

Appena eletta alla Camera, diven-
tata a tutti gli effetti parlamentare 
proprio ieri, con la firma nella Sala 
del Mappamondo di Montecitorio,  
la segretaria e sindaca di Sestri Le-
vante è stata insieme la vincitrice e 
la sconfitta dell’ultima (turbolenta) 
estate politica in campo dem. Dopo 
le tensioni interne seguite alla com-
posizione delle liste elettorali, se da 

una parte ha conquistato un ingres-
so  in  Parlamento  non  scontato,  
dall’altra pare aver perso la compat-
tezza di segreteria e federazioni. A 
dimostrarlo, le richieste di dimissio-
ni più o meno esplicite arrivate da 
più parti del Pd. Per prima la federa-
zione imperiese, tra quelle più pena-
lizzate dalla composizione delle li-
ste elettorali,  ancora ieri quella di 
un’area portante del campo, Base ri-
formista.  «La  segreteria  regionale  
avrebbe dovuto essere unitaria, ma 
di unitario non ha fatto niente – com-

mentava  ieri  il  consigliere  Pippo  
Rossetti – La segretaria parla a no-
me di tutti, ma rappresenta solo sé 
stessa».

Al momento, le opzioni sul tavolo 
sono due. La possibilità di un “ac-
compagnamento”  al  congresso  di  
Ghio,  un’uscita  di  scena  graduale  
sul modello scelto dal segretario na-
zionale  Enrico  Letta,  troverebbe  
l’appoggio di chi tira le fila del parti-
to ligure (il ministro uscente Andrea 
Orlando) ma le critiche decise della 
minoranza, con il rischio di un nuo-

vo inverno di scontro dopo le tensio-
ni dello scorso anno. Le dimissioni, 
invece, permetterebbero un rilan-
cio immediato verso quelle che so-
no le sfide dei prossimi mesi (le ele-
zioni metropolitane di  novembre,  
per  prime),  ma  rischierebbero  di  
aprire un altro fronte di divisione 
all’interno del partito. Da una parte 
chi vorrebbe un “traghettatore” fi-
no al congresso di primavera, maga-
ri un veterano dem. Dall’altra – scel-
ta tutt’altro che facile da prendere, 
soprattutto  in  modo  unitario,  so-
prattutto nei tempi brevi richiesti 
dalle scadenze del caso – chi propo-
ne l’investimento su un nuovo cor-
so a tutti gli effetti, con un nuovo se-
gretario capace di guidare da subi-
to il cammino verso le Regionali del 
2025. Magari lo stesso Simone D’An-
gelo, attuale segretario a Genova,  
l’unica provincia dove il modello Pd 
ha funzionato. O forse, altro nome 
che circola in queste ore, il consi-
gliere regionale Enrico Ioculano. 

Da parte sua, la stessa Ghio conti-
nua a smorzare toni, attacchi, passi 
troppo lunghi. «In questa fase serve 
puntare il discorso sui temi, dalla sa-
nità alle crisi di questi giorni, e di-
mostrare di aver capito il messag-
gio che ci hanno mandato gli eletto-
ri – il suo pensiero – Per il resto, io ri-
mango a disposizione per trovare in-
sieme la soluzione più adatta per 
far ripartire e accompagnare il par-
tito a fare la scelta migliore per il fu-
turo». Pronta a fare da subito il pas-
so indietro che è probabile in tanti 
le chiederanno, ma ancora in attesa 
della discussione sul campo. 

La Regione

Sanità, il battesimo di Gratarola
“Costi energia su di 26 milioni”

di Michela Bompani

«I costi energetici ospedalieri della 
Liguria sono già aumentati di 26 mi-
lioni, per questo chiediamo già un 
incontro con il  nuovo governo»: il  
presidente della Regione, Giovanni 
Toti, passa così il testimone — la dele-
ga alla Sanità finora tenuta per sé — 
al nuovo assessore regionale, Ange-
lo Gratarola, già direttore del dipar-
timento interaziendale di Emergen-
za-Urgenza della  Liguria  e  a  capo 
dello stesso dipartimento al Policli-
nico San Martino di Genova. I costi 
energetici del 2021 sono stati di 63 
milioni, a fine 2022 saranno 89, fa sa-
pere la Regione, in base a una proie-
zione della società regionale Ire. E la 
giunta ha già avuto mandato da Toti 
di  predisporre  un  piano,  entro  le  
prossime due settimane, per l’imple-
mentazione energetica delle struttu-
re pubbliche. 

E così all’emergenza Covid,  che 
proprio Gratarola ha gestito in pri-
ma linea per due anni e mezzo, e 
agli extra-costi imposti dalla pande-
mia in Liguria (la conferenza delle 
Regioni ha calcolato un debito di ol-
tre un miliardo, finora, non ancora 
sanato dallo Stato), ora si aggiunge 
un ulteriore nodo alla Sanità: «La cri-
si energetica che aggrava i costi di 
un settore,  quello sanitario,  che è 

molto energivoro», dice Gratarola. E 
oltre alla Sanità, Gratarola, dall’ini-
zio del 2023, potrebbe ricevere an-
che la delega alle Politiche Socio-sa-
nitarie, finora dell’assessora uscen-
te, Ilaria Cavo, oggi in Parlamento, e 
per ora trasferite all’assessore alla 
Protezione civile, Giacomo Giampe-

drone. 
È Toti a chiarire la linea del nuovo 

assessore, tecnico: «Nessun cambio 
di linea politica sulla Sanità — spiega 
— i grandi piani di sviluppo e raziona-
lizzazione  del  sistema  andranno  
avanti come sono stati concepiti in 
questi anni». La prima sfida sarà la 

gestione  del  Covid,  con  aumento  
dei casi e ospedalizzazioni: «Vacci-
natevi: prima i fragili, poi tutti gli al-
tri. Dai 12 anni in su, bisogna fare la 
quarta  dose»,  invita  l’assessore.  E  
raccomanda  anche  l’antinfluenza-
le: «Perché l’influenza sarà più forte 
rispetto agli  ultimi  due anni»,  ag-

giunge. Poi, sta per arrivare in consi-
glio il Piano sociosanitario della Li-
guria, prima grande rivoluzione che 
Gratarola dovrà gestire. E Toti parla 
dell’accorpamento, previsto dal pia-
no, di Policlinico San Martino e ospe-
dale Villa Scassi: «La nascita del po-
lo ospedaliero degli Erzelli compor-
terà una risistemazione dell’offerta 
sanitaria del Ponente della città — di-
ce — già il punto nascita di Villa Scas-
si è coadiuvato da medici  del San 
Martino. Andremo verso un percor-
so graduale di integrazione che si 
completerà solo con l’entrata in fun-
zione di Erzelli».

Poi Gratarola dovrà affrontare la 
carenza di personale sanitario: «L’e-
quilibrio non si raggiungerà prima 
del 2025 — spiega — mancano le pro-
fessionalità necessarie». Per porvi ri-
medio, servirà mutua assistenza tra 
le diverse realtà sanitarie della regio-
ne, aiutando le strutture più in diffi-
coltà con personale dislocato per il 
tempo necessario: «Citerò Roosvelt 
— dice Gratarola — “Fai il meglio che 
puoi, nel posto in cui sei, con le risor-
se che ha”. Così dobbiamo fare nei 
prossimi anni, rendendo la Sanità li-
gure  meno  compartimentalizzata.  
Andranno costruiti  poli  di  grande 
eccellenza. E qualsiasi ligure dovrà, 
in ogni punto della regione, riceve-
re risposte sanitarie di livello».

Genova Cronaca

Tra i più accesi 
oppositori

la federazione 
imperiese 

e Base Riformista

Il centrosinistra

Pd, Ghio sempre più in bilico
sotto attacco della minoranza

Eletta alla Camera, l’alternativa per la segretaria è tra dimissioni immediate o l’accompagnamento al congresso
In programma sabato la direzione regionale. In caso di ribaltone subito, ipotesi D’Angelo o Ioculano

Il nuovo assessore

Angelo Gratarola diventa il nuovo 
responsabile della sanità in Liguria, 
a fianco il monoblocco 
dell’ospedale San Martino

kLa manifestazione

Valentina Ghio e Simone D’Angelo
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